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Аннотация 

В данной статье на основе модели межотраслевого баланса 

рассчитаны оценки затрат на сокращение единицы загрязнения 

атмосферного воздуха диоксидом серы, оксидом углерода, оксидом 

азота, углеводородами и летучими органическими соединениями. Оценка 

найдена для каждого из шести секторов экономики: промышленность, 

энергетика, сельское хозяйство, транспорт и связь, жилищно-

коммунальное хозяйство и прочие отрасли. С помощью задачи линейного 

программирования, которая позволяет учесть связи между секторами, 

сравниваются различные варианты сокращения выброса оксида углерода 

в атмосферу на территории России на основе данных 2010 г. Также 

оценивается сокращение выбросов остальных видов загрязнения. 

Ключевые слова: модель межотраслевого баланса, оценка 

затрат на сокращение единицы выброса, оксид углерода, задача 

линейного программирования. 
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Abstract 

The aim of this paper is to find the way of reduction the air 

pollution and evaluate the expenditures for that way. The costs of 

reduction per unit are estimated for sulfur dioxide, carbon oxide, 

nitrogen oxide, hydrocarbons and volatile organic compounds in each of 

the six sectors: manufacturing, energy, agriculture, transport and 

communications, utilities, and other industries. Using the linear 

programming, which allows considering the relationship between 

sectors, we compare different variants of reduction the emission of 

carbon oxide in Russia based on the statistics for 2010. The reduction of 

all other kinds of pollutants is estimated too. 

Key words: input-output model, costs of emission reduction, 

carbon oxide, linear programming problem. 
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